

16^e ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Le mercredi 8 mai 2024, à 18h30

Centre Loisir Mgr Laval, 35 Avenue du Couvent

PRÉSENCES :

M. Éric Courtemanche-Baril	Président
M ^{me} Monique Langevin	Secrétaire
M. Philippe Beauchamp	Administrateur
M ^{me} Valérie Martel	Administratrice
M. Daniel Chouinard	Administrateur

ABSENCES :

Mme Marie-Laure Nelaton	Administratrice
M. Vincent Tremblay Boucher	Trésorier

IL Y A QUORUM

AUTRES PRÉSENCES :

Mme Isabelle Roy	Conseillère municipale - district Robert-Giffard
M. Stevens Melançon	Conseiller municipal – district de la Chute-Montmorency
M ^{me} Camille Esther Garon	Conseillère en consultations publiques, Service de l'interaction citoyenne
M. Marc-Antoine Métivier	Conseiller en urbanisme –Service de la sécurité routière et mobilité intelligente de la Ville de Québec
M. Pierre-Luc Lachance	Vice-président du comité exécutif, responsable du dossier : Mobilité et sécurité routière.

Outre les personnes mentionnées ci-dessus, 14 autres assistent à la rencontre.

Projet d'ordre du jour

16^e ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Le mercredi 8 mai 2024, à 18h30

Centre Loisir MGR Laval 35 avenue Du Couvent

24-05-01	Lecture et adoption du projet d'ordre du jour	18 h 30
24-05-02	Adoption du procès-verbal de l'assemblée du conseil d'administration du mercredi 13 mars 2024	18 h 35
24-05-03	Séance d'information et d'échanges : <ul style="list-style-type: none"> • Sécuriser les corridors scolaires de l'école primaire de l'Harmonie (Monseigneur-Robert) et de l'Externat Saint-Cœur de Marie 	18 h 40
24-05-04	Activités et comités du conseil de quartier <ul style="list-style-type: none"> • Suivi du procès-verbal • Correspondance • Résolutions • Table de concertation vélo • Suivi et rapport des rencontres auxquelles des membres ont participé • Programme de sécurité routière 	19 h 15
24-05-05	Dépôt d'une demande du groupe de citoyens du secteur Everell/Vieux-Bourg Sud	19 h 35
24-05-05	Nomination des postes cooptés	19 h 50
24-05-06	Période réservée aux conseillers municipaux	20 h 25
24-05-07	Questions et commentaires du public	20 h 40
24-05-08	Divers	20 h 55
24-05-09	Levée de l'assemblée	21 h 00

Note : L'horaire est à titre indicatif et peut être sujet à changement en fonction des discussions

PROCÈS-VERBAL

1. Lecture et adoption du projet d'ordre du jour

Le point « Trésorerie » est ajouté à l'ordre du jour.

Sur proposition de M. Philippe Beauchamps, secondé par Mme Valérie Martel, il est résolu unanimement d'adopter l'ordre du jour tel que modifié par le président.

2. Adoption du procès-verbal de l'assemblée du conseil d'administration du mercredi 13 mars 2024

Sur proposition de M. Daniel Chouinard, secondé par M. Philippe Beauchamps, le procès-verbal de l'assemblée du conseil d'administration du mercredi 13 mars 2024 est adopté à l'unanimité.

3. Séance d'information et d'échange

Sécuriser les corridors scolaires de l'école primaire de l'Harmonie (Monseigneur-Robert) et de l'Externat Saint-Cœur de Marie.

Présentation par M. Marc-Antoine Métivier, technicien à la circulation et au transport, Service du transport et mobilité intelligente :

Ces mesures toucheront la rue de l'Avenir et l'avenue de l'Éducation. L'installation de signalisation lumineuse sur l'avenue des Cascades est aussi prévue pour l'Externat Saint-Cœur-de-Marie.

École de l'Harmonie (Monseigneur-Robert) :

- Révision de la signalisation et du marquage du corridor scolaire
- Installation des clignotants sur l'avenue de l'Éducation et la rue de l'Avenir
- Construction d'un trottoir sur l'avenue de l'Éducation, entre la rue d'Orléans et la rue Langevin
- Construction d'un trottoir sur la rue de l'Avenir, entre l'avenue de l'Éducation et la rue Perrier

Externat Saint-Cœur de Marie :

- Révision de la signalisation et du marquage du corridor scolaire
- Installation des panneaux de limite de vitesse variable sur l'avenue des Cascades
- Installation de panneaux à clignotement rapide sur l'avenue des Cascades

La présentation est disponible : <https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=713>

4. Activités et comités du conseil de quartier

Suivi du procès-verbal

Mme Isabelle Roy fera le point sur quelques dossiers lors de son intervention.

Correspondance

23 avril : Mme Mélissa Coulombe-Leduc, conseillère municipale du district du Cap-aux-Diamants, nous informe d'une initiative de la Ville pour souligner le 60^e anniversaire du site patrimonial de Beauport. L'initiative se traduit par l'installation d'oriflammes sur les lampadaires de rue, à l'intérieur des limites du territoire. Elle nous rappelle que divers programmes de soutien financier offrent aussi l'opportunité de déposer des projets.

24 avril : M. Mathieu Prévost nous transmet un courriel, également adressé à M. Stevens Melançon, dans lequel il demande que la Ville officialise un accès piéton au Parc Duchâtel, par la rue Odette-Pinard ; et mentionne les bénéfices à en retirer.

Réponses à des résolutions

23-CA-09 –

que la Ville s'engage à sensibiliser la population -jeunes et moins jeunes- par une campagne de promotion et d'éducation pour rappeler les exigences réglementaires, et accorde une meilleure surveillance et contrôle du bruit émis par les scooters, motos, etc.

« Nous vous suggérons d'indiquer aux citoyens qui assistent aux séances du conseil de quartier, qu'ils doivent signaler la problématique au moment où ils sont témoins du bruit, en contactant le 911 pour avoir une intervention policière immédiate, ou le 311 pour signaler un problème récurrent dans leur rue ou dans leur secteur. Une surveillance policière pourra alors être déployée. Aussi, nous vous rappelons que depuis le 17 janvier 2022, des modifications ont été apportées au Règlement sur la paix et le bon ordre relativement au bruit produit par les véhicules routiers, R.V.Q. 3011, afin de donner plus de pouvoir d'intervention aux policiers. »

23-CA-19 -

Concernant les préoccupations énoncées relativement aux arbres centenaires de toutes espèces.
« La ville déploie déjà beaucoup d'information (campagne de publicité, site Web...) pour accompagner les citoyens et déploie des sommes importantes pour assurer la pérennité des végétaux sous sa responsabilité. »

24-CA-01 -

Concernant la surveillance et le respect de la réglementation sur la limitation du transit des véhicules lourds sur la rue Labelle.

... « La signalisation étant ici conforme et en place, cette requête s'adresse maintenant plutôt au SPVQ. Nous vous recommandons de placer cette demande via le 311 avec un maximum de précisions quant aux moments où des interventions seraient les plus appropriées, pour prise en charge par le service de police. »

24-CA-02 -

Concernant les défis de transports lors des jours de tempête

« Le RTC reçoit votre résolution avec intérêt ; il est vrai que le transport en commun est pour plusieurs une alternative intéressante à la voiture.

... Cependant, le financement du RTC repose entre autres sur la contribution des utilisateurs. Donc, dans un contexte budgétaire précaire, des initiatives de gratuités du transport collectif ne sont malheureusement pas envisagées. Rappelons toutefois que le RTC s'efforce de maintenir des titres flexibles et tarifs abordables malgré ces importants défis budgétaires. De plus, la Ville de Québec a mis en place un programme de tarification social, ÉquiMobilité qui offre une réduction de tarifs aux personnes à faible revenu. »

Résolutions

Une résolution sera présentée au point 5 du présent procès-verbal.

Table de concertation vélo

M. François Lessard a assisté à la séance d'information relativement aux travaux sur la rue du Cénacle, et félicite la ville pour ce projet.

Il souhaite présenter au CQ une « vision globale vélo » dans le quartier. Le président, M. Éric Courtemanche-Baril, l'invite au CQ de juin.

Suivi et rapport des rencontres auxquelles des membres ont participé

21 mars : M. Daniel Chouinard et Mme Monique Langevin ont assisté à la présentation de la CUCQ faite aux conseils de quartier.

Une rencontre fort intéressante sur les pouvoirs, rôles et fonctionnement de la Commission, les territoires assujettis, etc.

Pour prendre connaissance de la présentation PowerPoint ainsi que l'enregistrement de la séance : https://youtu.be/J_6N2l3zL1g

18 avril : Mme Monique Langevin résume la présentation faite du plan de mise en œuvre accélérée de la « Vision de l'habitation de la Ville de Québec ». À terme, ce plan doit permettre de ramener le taux d'inoccupation au seuil d'équilibre (3%). Pour ce faire, la Ville s'est fixé 5 objectifs à atteindre :

1. Accélérer la construction de logements pour tous les types de ménage
2. Créer des milieux de vie inclusifs, durables et résilients face aux changements climatiques
3. Faciliter la réalisation de nouveaux projets de logements sociaux et abordables
4. Consolider le parc de logements existants
5. Exercer un leadership mobilisateur en habitation

La présentation du plan de mise en œuvre accélérée n'est actuellement pas disponible sur le site Web de la Ville.

Programme de sécurité routière

Le groupe de travail du CQ discute sur le choix d'un slogan pour la campagne d'affichage, et sera en mesure de passer à l'impression sous peu.

Trésorerie

Comme le trésorier est absent, le président accuse réception de la subvention de 3 000 \$ Programme de sécurité routière pour la mise en œuvre de notre projet.

Conséquemment à l'élection d'un nouveau trésorier lors de l'AGA, des changements de signataires seront effectués au compte.

Le président présente également la proposition de 'Politique de remboursement' du CQVB. Sur proposition de M. Daniel Chouinard, secondé par Mme Monique Langevin, la Politique de remboursement est approuvée à l'unanimité.

5. Dépôt d'une demande du groupe de citoyens du secteur Everell/Vieux-Bourg Sud

Le Groupe souhaite présenter au Conseil d'arrondissement de mai, une pétition (signée par quelque 75 personnes) qui a pour but d'attirer l'attention sur certains problèmes vécus et de demander d'agir pour que la situation s'améliore.

Le Groupe demande que des changements soient apportés à ces situations : Une offre de transport collectif insuffisante, un quartier sans services de proximité ou presque, rendre ce quartier plus sécuritaire.

Résolution 24-CA-03 :

Concernant les problèmes vécus par les résidents du quartier Everell/Vieux-Bourg Sud.

Le conseil de quartier du Vieux-Bourg appuie le Groupe citoyen et demande au Conseil d'arrondissement et à la Ville de Québec de prendre leur lettre et leur pétition en considération, et que des changements soient apportés.

La proposition de M. Éric Courtemanche-Baril, secondé par M. Philippe Beauchamps, est approuvée à l'unanimité.

6. Nomination des postes cooptés

Le président informe l'assistance que 3 postes cooptés sont ouverts au sein du CQ. Ce sont des postes de 1 an ; 1 rencontre préparatoire du CA d'environ 1 heure et la rencontre régulière chaque mois.

Trois personnes présentent leur candidature : M. Michel Laflamme, M. Louis Michel Langevin et M. Robert Bergeron.

7. Période réservée aux conseillers municipaux

M. Stevens Melançon a dû quitter la rencontre à 18h50.

Mme Isabelle Roy nous informe de 2 nouveaux projets et dresse une mise à jour de dossiers en cours :

Une résolution du 9 avril pour l'ajout de « stations@vélos » à Beauport a été déposée au Conseil de ville le 7 mai.

Dans le contexte du 60^e anniversaire de la déclaration du site patrimonial, le Grand Livre de la Ville de Beauport a été remis au Greffe et Archives pour le faire revivre.

Toujours dans le cadre du 60^e anniversaire, la Société d'Arts et d'Histoire de Beauport développera des activités qui se dérouleront à l'automne, installation d'oriflammes, etc.

Le corridor cyclo piéton Coubertin sera terminé d'ici l'été et prêt pour les plantations.

Échéancier Gailuron

- a. Enjeux : sécurité publique; patrimoine; archéologie; changement d'usage et contamination
- b. Dossier analysé par la CUCQ en 2022 et 2023
- c. Dossier traité par le comité de démolition le 29 février 2024
- d. Le MCCQ a jusqu'au 11 juin pour se prononcer 2024 :
 - o Appel d'offre pour la démolition 22 avril 2024
 - o Démolition
 - o Déplacement des ruines archéologiques
 - o Élaboration des scénarios

2025 :

- Décontamination
- Participation publique
- Plans et devis
- Ouverture de rue

2026 : Vente des terrains municipaux

2027 : Aménagement de surface de la rue

2028 : aménagement de la place de commémoration

Avenue Royale

- Axe majeur de déplacement est-ouest
- Circulation variant entre 800 et 10 000 véhicules par jour
- Un seul trottoir de faible largeur
- Accidentologie faible
- Site patrimonial résidentiel, route touristique et artère commerciale
- Révision des vitesses en 2021
- Consultation publique tenue au début 2024 : 1434 répondants (1283 de l'arrondissement)
- Échéancier réaliste pour les travaux de correction : 2027
- Analyse des résultats en cours
- Trottoirs : 800\$ du pied linéaire ; 18 000 pieds linéaires à couvrir

Agora Girardin

- Service de la Culture – a produit un questionnaire
- 312 répondants (95% Beauport)
- Enjeux : désuétude, sécurité, ne répond plus aux besoins des organismes
- Recommandations :
 - Espace polyvalent (spectacles, conférences, espace jeunesse), envergure moyenne (max 1000 personnes)
 - Réaliste budgétairement
- Échéancier
 - 2024 statu quo
 - Hiver 2024 : élaboration concept
 - Printemps 2025 : scénarios de réaménagement + permis démolition +
 - Automne 2025 : travaux
 - Réalistement 2026-2027

Gestion animalière

Parc à chiens à Beauport sur le boulevard Ste-Anne, près du Parc-o-bus, en 2025.

Consultation publique tenue 23 avril 2023 au Centre Monseigneur-de-Laval

Place du Vieux-Bourg

Travaux entamés, dont le déplacement de l'abreuvoir

Le Regroupement des Gens d'Affaires de Beauport se montre intéressé par le Café de la poste

Parcours historique

Le projet a été présenté à la Société d'Art et d'Histoire de Beauport ; il doit être porté par un organisme.

8. Questions et commentaires du public

M. Robert Bergeron

Le pavage d'une portion de l'Avenue Royale est en cours, plus environ 10 mètres de trottoirs. Encore là, le code de sécurité routière n'est pas respecté à Beauport.

-- Le président lui recommande de communiquer avec le 311

M. Denis Savard, président du CQ Ste-Thérèse-de-Lisieux s'interroge sur l'installation du panneau 'stop' sur d'Estimauville.

M. Michel Langevin

constate une différence notable dans son secteur --rue de l'Éducation, près de l'école primaire de l'Harmonie. Il y a 30 ans, des centaines d'enfants passaient devant chez lui, mais plus maintenant !

M. Christian Laflamme

Nous indique que la vitesse passe de 90 km (à la rivière Beauport) à 40 km au haut de la côte ; la sécurité routière n'est pas prioritaire sur la Côte des Pères.

M. Robert Bergeron

Le projet de rue conviviale est l'occasion pour penser à l'enfouissement des fils ; il estime que le Ministère de la Culture et des Communications devrait être partie prenante.

M. Michel Laflamme

Il est question de rues 'conviviales' ; qu'est-ce qu'on entend par là ?

Le président précise qu'il s'agit d'un projet sur la revitalisation du quartier pour que tous soient en sécurité.

9. Divers

Après un huis clos de quelques minutes, les membres du CA acceptent les trois candidatures à l'unanimité. Le président les informe qu'il communiquera avec chacun avant la tenue de la prochaine rencontre préparatoire.

10. Levée de l'assemblée

L'assemblée est levée à 21h00, sur proposition de M. Éric Courtemanche-Baril, approuvée à l'unanimité.

Éric Courtemanche-Baril

Éric Courtemanche-Baril
Président

Monique Langevin

Monique Langevin
Secrétaire